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Zur Sitzung des Stadtrates waren anwesend: 

 

Name: Bemerkungen: 

1. Bürgermeisterin 

Huber, Birgit  

2. Bürgermeister 

Schikora, Norbert M.A. ab 19:03 Uhr 

3. Bürgermeister 

Peter, Thomas ab 19:04 Uhr 

Mitglieder des Stadtrates 

Altmann, Elfi  

Bauer, Heinz  

Forman, Franz Xaver ab 19:03 Uhr 

Frank, Manfred entschuldigt 

Gerlach, Peter  

Gill, Bastian ab 19:03 Uhr 

Heinl, Peter entschuldigt 

Hetterich, Werner  

Höflinger, Gernot entschuldigt 

Hübner-Möbus, Sigrun  

Jäger, Christian  

Kißlinger, Felix entschuldigt 

Maurer, Marco  

Müller-Ehrhardt, Sandra  

Patzelt, Harald  

Riedl, Jochen ab 19:03 Uhr 

Schmidt, Sabine  

Schmitt, Lothar  

Schwarz-Boeck, Jürgen Dr.  

Taschner, Anneliese  

Wendel, Karl-Heinz  

Wiegandt, Bodo entschuldigt 

berufsmäßige Stadtratmitglieder 

Stünzendörfer, Wilfried  

Schriftführer/in 

Meier, Christian  

von der Verwaltung 

Kleinlein, Peter  

Wiegel, Karin  

 

 

 

Beschlussfähigkeit im Sinne Art. 47 (2) – 47 (3) GO ist gegeben. 
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T A G E S O R D N U N G :  
 

 

I. Öffentlicher Teil 

 1 . Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Stadtratssitzung Nr. 

StR/014/2015 vom 14.7.2015 

  

 2 . Bürgerfragestunde 

  

 2.1 . Anfrage von Herrn Wolfgang Schug 

  

 3 . Vorstellung von Frau Renate Schwarz - Quartiersmanagement Oberasbach 

Älter werden – Wohnen bleiben in Oberasbach 

  

 4 . Integriertes Quartierskonzept für das Planungsgebiet Hölzleshoffeld Unteras-

bach;  

hier: Billigungsbeschluss 

  

 5 . Privat-öffentliche Kooperation im Stadtentwicklungsprozess - Projektfonds 

Rathausumfeld;  

hier: Beschluss der Richtlinie zum Projektfonds 

  

 6 . Grundwassergewinnung zur Bewässerung beim Gemüseanbau im Bereich des 

Wolfgangshofes bei Anwanden;  

hier: Einrichtung einer Grundwassermessstelle 

  

 7 . Mitteilungen 

  

 8 . Anfragen der Mitglieder des Stadtrates 

  

 8.1 . Anfrage Stadtrat Herr Maurer 

  

 8.2 . Anfrage Stadtrat Herr Patzelt 

  

 8.3 . Anfrage Stadtrat Herr Dr. Schwarz-Boeck 

  

 8.4 . Anfrage Stadtrat Herr Riedl 
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I. Öffentlicher Teil 

 

 

Frau Erste Bürgermeisterin Huber eröffnet um 19:01 Uhr die Sitzung vom Stadtrat  

Oberasbach. Sie begrüßt die anwesenden Mitglieder, die Mitarbeiter der Verwaltung, die 

Pressevertreter und die Zuhörer.  

 

Sie stellt fest, dass zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß und termingerecht geladen 

wurde. 

Entschuldigt fehlten Herr Frank, Herr Heinl, Herr Höflinger, Herr Wiegandt und Herr Kiß-

linger. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Die Vorsitzende gibt die Tagesordnung bekannt und lässt über diese abstimmen, nach-

dem keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche vorliegen. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 15  dagegen: 0  anwesend: 15 

 

Der Stadtrat stimmt der vorliegenden Tagesordnung zu. 

 

 

TO-Punkt 1:  

Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Stadtratssitzung Nr. 

StR/014/2015 vom 14.7.2015 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 15  dagegen: 0  anwesend: 15   

 

Nach Beginn der Sitzung erschienen noch die Stadträte, Herr Schikora, Herr Peter, Herr 

Forman, Herr Gill und Herr Riedl, die Ist-Stärke beträgt somit 20 Mitglieder. 

 

 

TO-Punkt 2:  

Bürgerfragestunde 

 

TO-Punkt 2.1:  

Anfrage von Herrn Wolfgang Schug, Ahornweg 7 

Herr Schug erkundigt sich, ob der Gemeinschaftskanal im Ahornweg 1 bis 9 den dortigen 

Grundstückseigentümern oder der Stadt gehört. Sollten die Grundstückseigentümer auch 

Eigentümer des dortigen Gemeinschaftskanals sein und für eine mögliche Sanierung auf-

kommen müssen, möchte Herr Schug wissen, ob die Planungen bezüglich des Hölzleshof-

feldes Auswirkungen auf den Standort des Kanals haben könnten. In diesem Zusammen-

hang möchte Herr Schug eine langfristige Zusage, dass wenn an dem Kanal etwas ge-

macht wird, dieser auch nicht verlegt wird. 

Es soll auch überprüft werden, ob eine mögliche Kanalsanierung auch unter die eventuell 

geförderten Umweltmaßnahmen im Hölzleshoffeld fallen könnte. 

 

Frau Huber teilt mit, dass die Fragen schriftlich beantwortet werden. 

 

zur Kenntnis genommen 

 

 

TO-Punkt 3:  

Vorstellung von Frau Renate Schwarz - Quartiersmanagement Oberasbach Älter 

werden – Wohnen bleiben in Oberasbach 

Frau Renate Schwarz stellt sich vor und erläutert die Aufgaben und Ziele des Quartiers-

managements. Sie nimmt Ihre Tätigkeit zweimal nachmittags im Bürger-Info-Treff und 

zweimal vormittags im Büro im Friedhofsweg war. 

 

Bericht erstattet / Projekt vorgestellt 
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TO-Punkt 4: S-1182/2 

Integriertes Quartierskonzept für das Planungsgebiet Hölzleshoffeld Unteras-

bach;  

hier: Billigungsbeschluss 

Frau Vogelsang erläutert kurz, was das Quartierskonzept darstellt. 

 

Herr Schmitt erkundigt sich, wann der Erste Entwurf zum Bebauungsplan vorliegen könn-

te. 

 

Frau Vogelsang erklärt hierzu, dass momentan am Ersten Vorentwurf gearbeitet wird und 

dieser im Herbst, entweder Oktober oder November, präsentiert wird. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 20  dagegen: 0  anwesend: 20   

 

Der Stadtrat billigt das integrierte Quartierskonzept in der Fassung vom 15.07.2015. 

 

Die Unterlagen sind Bestandteil dieses Beschlusses und werden Anlage Nr. 1 der Sit-

zungsniederschrift. 

 

 

TO-Punkt 5: 0033/1 

Privat-öffentliche Kooperation im Stadtentwicklungsprozess - Projektfonds Rat-

hausumfeld;  

hier: Beschluss der Richtlinie zum Projektfonds 

Herr Schikora verlässt kurz den Sitzungssaal, die Ist-Stärke beträgt 19 Mitglieder. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 19  dagegen: 0  anwesend: 19   

 

Der Stadtrat erlässt eine Richtlinie zur Mittelvergabe aus dem Projektfond, diese tritt 

rückwirkend zum Zeitpunkt des Inkrafttretens der Geschäftsordnung des Lenkungsaus-

schusses am 26.02.2014 in Kraft . Die Richtlinie mit den Anlagen Nr. 1 – 3 ist Bestandteil 

dieses Beschlusses und wird Anlage Nr. 2 zur Sitzungsniederschrift. 

 

 

TO-Punkt 6: 0245/2 

Grundwassergewinnung zur Bewässerung beim Gemüseanbau im Bereich des 

Wolfgangshofes bei Anwanden;  

hier: Einrichtung einer Grundwassermessstelle 

Herr Schikora nimmt wieder an der Sitzung teil, die Ist-Stärke beträgt 20 Mitglieder. 

 

Herr Kleinlein stellt die Prüfungsergebnisse vor. 

 

Herr Maurer bedauert, dass man zunächst zusehen muss, wie der Asbach trocken gelegt 

wird und erst danach dagegen klagen kann. 

 

Herr Peter stimmt dem zu, er versteht nicht, wie man einen Bescheid erlassen kann, oh-

ne überprüft zu haben, wie viel Wasser der Asbach führt. Weiterhin teilt Herr Peter mit, 

dass die Quellen aus denen der Asbach entspringt momentan kein Wasser führen. 

 

Herr Dr. Schwarz-Boeck sieht dies genauso, es wird hier zudem die Renaturierung des 

Asbaches ad absurdum geführt. 

 

Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 19  dagegen: 1  anwesend: 20   

 

Der Stadtrat sieht von dem Einbau einer Grundwassermessstelle zur Beurteilung der 

Grundwasserentnahme zur Bewässerung von Gemüseanbauflächen im Bereich des Wolf-

gangshofes bei Anwanden ab, weil der Standort auf dem Stadtgebiet von Oberasbach 

hierfür ungeeignet ist. 
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TO-Punkt 7:  

Mitteilungen 

 

Es lag nichts vor 

 

 

TO-Punkt 8:  

Anfragen der Mitglieder des Stadtrates 

 

TO-Punkt 8.1:  

Anfrage Stadtrat Herr Maurer 

Herr Maurer erkundigt sich, weshalb seine Frage bezüglich der Beteiligung der beiden 

Eigentümer in der Rehdorfer Straße, deren Grundstücke zum Bauland werden sollen, be-

jaht wurde. Nach Auskunft der Eigentümer trifft dies nämlich nicht zu. 

 

Frau Wiegel teilt daraufhin mit, dass sie diese Frage beantwortet hat. Sie hat in der da-

maligen Sitzung mitgeteilt, dass es für die Flächen zwei Bauvoranfragen gegeben hat, 

eine schriftliche und eine mündliche. Die schriftliche wurde negativ beantwortet mit dem 

Hinweis auf Außenbereichslage und ein Biotop. 

 

Herr Maurer möchte gerne das Protokoll der entsprechenden Sitzung. 

 

TO-Punkt 8.2:  

Anfrage Stadtrat Herr Patzelt 

Herr Patzelt wurde darauf angesprochen, dass in der Steiner Straße 7 am Dienstag den 

22.09. eine Decke eingestürzt ist. Die Stadtverwaltung wurde auch umgehend darüber 

informiert, bis Freitag den 25.09 ist aber nichts weiter veranlasst worden. Er möchte sich 

deshalb erkundigen, ob es hierzu schon einen neuen Sachstand gibt. 

 

Frau Huber wird die Anfrage weitergeben. 

 

TO-Punkt 8.3:  

Anfrage Stadtrat Herr Dr. Schwarz-Boeck 

Herr Dr. Schwarz-Boeck teilt mit, dass er von einem Bürger darauf angesprochen wurde, 

dass auf der Pferdekoppel ein Hundetrainingsplatz eingerichtet werden soll. Auf Anfrage 

wurde bereits mitgeteilt, dass nichts dergleichen bekannt ist, er wollte dies nur dem 

Stadtrat mitteilen. 

 

TO-Punkt 8.4:  

Anfrage Stadtrat Herr Riedl 

Herr Riedl macht darauf aufmerksam, dass in der Nähe der Meißener Straße am Park-

raum vor dem Bolzplatz wochenlang Wohnwägen abgestellt sind, die nicht bewegt wer-

den. Er bittet dies entsprechend weiterzugeben. 

 

Frau Huber wird dies ans Ordnungsamt weiterleiten. 

 

zur Kenntnis genommen 

 

 

 

Damit ist die Tagesordnung für den öffentlichen Teil abgehandelt. Die Vorsitzende 

schließt die Sitzung. 

 

Sitzungsende: 20:00 Uhr 

 

 

 

 

Birgit Huber    Christian Meier 

Erste Bürgermeisterin    Schriftführer/in 
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